

Sujets de Recherche disponibles à l'UMONS

Titre (Français)	Implémentation et évaluation d'un dispositif intergénérationnel ludique sur la santé de l'aîné et la culture de relations interpersonnelles
Title (English)	Implementation and evaluation of an intergenerational project about elder health and interpersonal relations

Informations administratives

Personne proposant le sujet /email	Marie-Claire Haelewyck (marie-claire.haelewyck@umons.ac.be)
Service	Orthopédagogie Clinique
Faculté	Psychologie et des Sciences de l'Education
Institut	Santé

Informations relatives au sujet proposé

Niveau de recherche	<input checked="" type="checkbox"/> Doctorat <input checked="" type="checkbox"/> Post-Doc
5 mots-clés (français)	Gérontologie – qualité de vie – intergénérationnel – promotion de la santé – inclusion sociale
5 keywords (English)	Gerontology – Quality of life – Intergenerational – Health promotion – social inclusion
Bref descriptif (10-15 lignes) (français)	<p>Il n'est plus à démontrer que la Belgique connaît un nombre croissant d'aînés (Iweps, 2016). Face aux enjeux socio-économiques d'envergure identifiés, les politiques de santé en vigueur souhaitent promouvoir le maintien et/ou le recouvrement de l'indépendance des aînés, leur maintien à domicile (Alvarez, 2016). Toutefois, nombreuses enquêtes affirment que l'offre de soins médicalisés reste insuffisante (pénurie de personnels soignants...) et que l'avancée en âge est marquée par d'importantes inégalités sociales susceptibles de nuire au vieillissement considéré comme « réussi » (Carrière et al., 2015).</p> <p>Notre projet souhaite dès lors analyser les représentations sociales respectives à l'avancée en âge et à son accompagnement (professionnel ou non – influence sur les pratiques quotidiennes et la carrière professionnelle). Ensuite, il aspire promouvoir la mise en place d'activités intergénérationnelles novatrices, basées sur la culture du jeu et destinées à promouvoir la santé, la qualité de vie, les échanges intergénérationnels entre l'aîné et son entourage ainsi qu'en évaluer empiriquement la portée.</p>

Summary (10-15 lines) (English)

Belgium is experiencing an unprecedented increase of the aging population (Iweps, 2016). Faced with identified socio-economic issues and challenges, current health policy wish to promote the maintains or developing independence for seniors as well as the possibility for them to stay at their own home (Alvarez, 2016). However, many surveys say that the supply of medical care at home is still inadequate (staff shortage...) and that advancing age is marked by significant social inequalities that may affect "successful" aging (Carrière et al., 2015).

Therefore, our project was planned with the wish to analyze the respective social representations of advancing age and its accompaniment (professional or not - influence on the daily practices and career). Then, it aspires to promote the development of innovative intergenerational activities that are based on the game to foster health, quality of life, intergenerational exchanges between the elder and his entourage and also to asses the scope of these activities in an empirical way.